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福岡地域連絡協議会 活動報告

福岡地域連絡協議会リーダー施設

社会医療法人福西会 介護老人保健施設さわら老健センター

理学療法士 小山真也
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18施設

2023年度

となりました

第３期生の活動報告を中心にリモートでの会議を行いました

特別養護老人ホーム 初花

特別養護老人ホーム 宝珠の郷

特別養護老人ホーム 次郎丸の里

特別養護老人ホーム 能古清和園

2023年８月２９日 福岡地域連絡協議会開催
2023年10月24日 福岡地域連絡協議会開催

福岡地域ノーリフティングケアフォーラム開催に向

けた打ち合わせを行いました

リモート会議のほ

かスラックを使っ

てモデル施設間の

連絡や相談などを

行っています

全体打ち合わせ後に実行委員会

メンバーで打ち合わせ



福岡地域連絡協議会・福岡市老人福祉施設協議会の共同主催福岡地域連絡協議会・福岡市老人福祉施設協議会の共同主催福岡地域連絡協議会・福岡市老人福祉施設協議会の共同主催福岡地域連絡協議会・福岡市老人福祉施設協議会の共同主催

開催日 2023年10月28日 １０時～１６時

会場 福岡市ふくふくプラザ

福岡地域ノーリフティングケア フォーラム開催

講師講師講師講師 白石源成白石源成白石源成白石源成様様様様

さわら老健センター

次郎丸の里

ケアセンターひまわり苑

ふくふくプラザ５階

介護実習室にて３回

（グループ）に分け

て開催しました

福祉用具体験会の同時開催

スライディングボード・シート・グローブ・スライディングボード・シート・グローブ・スライディングボード・シート・グローブ・スライディングボード・シート・グローブ・リフトリフトリフトリフト・・・・スタンデスタンデスタンデスタンデ

ィングリフトの体験ィングリフトの体験ィングリフトの体験ィングリフトの体験

開催日 2023年10月28日 １０時～１６時

会場 福岡市ふくふくプラザ

利用者側としても

ノーリフティングケ

アを体験

フォーラムの準備・設営・進行を福岡地域

連絡協議会のみんなで行いました。

運営スタッフ・

講師陣のみんな

で記念撮影❣

開催日 2023年10月28日 10時～16時

会場 福岡市ふくふくプラザ

福岡地域ノーリフティングケアフォーラム開催後には

参加者からさまざまな意見が出されました。

オンラインアンケートオンラインアンケートオンラインアンケートオンラインアンケート、、、、9999名名名名のののの方方方方よりよりよりより回答回答回答回答をををを頂頂頂頂きましたきましたきましたきました。。。。

●●●● 講演講演講演講演についてのについてのについてのについての感想感想感想感想（（（（4444 件件件件のののの回答回答回答回答））））

・今まで学んできた介護と違って、双方の心身的なケアを心がけることが大切だと感じ

ました。

介助者と利用者の双方にとってよい介護の方法について知れて良かった。

・最近はスタッフの高齢者が進んで､腰痛対策は重要な課題でした。もしお金をかけず

に出来そうな内容なら伝達してくださいと言われての講演会参加でしたが、先生の講

演を伺い絶対進めるべきだと実感しました。

・ノーリフティングケアを聞いたことはあったが、具体的な部分は知らなかったため、とて

も勉強になりました。社会福祉という観点からもケアの負担軽減を考えていきたいと思

いました。

・ボディメカニクスを使い自分の身体を守り、重たい方の介助は、2人で行い、チームワ

ークも築けて良いと思ってましたが、10年後を考えた時、やはり、取り入れられる物は、

使っていきたいと思いました。



●●●● 実践報告会実践報告会実践報告会実践報告会についてのについてのについてのについての感想感想感想感想（（（（2 2 2 2 件件件件のののの回答回答回答回答））））

・今日の報告された方々は比較的大きな施設の方なので、小さなグループホームには無理

かと思ってましたが､フレックスボードの導入から検討したいと考えました。

・次郎丸さんの報告を聞いて、スタッフが一丸となって取り組んでるのが、素晴らしいし、成

果が出やすいと感じました。

●●●● 今回今回今回今回のフォーラムにのフォーラムにのフォーラムにのフォーラムに参加参加参加参加されたされたされたされた感想感想感想感想、、、、気気気気づいたことづいたことづいたことづいたこと、、、、今後実施今後実施今後実施今後実施してしてしてして欲欲欲欲しいしいしいしい事事事事などあればなどあればなどあればなどあれば

教教教教えてくださいえてくださいえてくださいえてください（（（（3 3 3 3 件件件件のののの回答回答回答回答））））

・初めて介護に関する講演を聞いて、とても勉強になった。

・ノーリフティングケアは職員の腰痛予防対策が目的と考えていましたが、入居さんにとって

も負担が減ることを知ったので否定的なスタッフへ動機づけの説明にもなると考えました。

・介護のこれからを考える良い機会になりました。

施設施設施設施設のののの皆様皆様皆様皆様のののの反省点反省点反省点反省点

・来場者数が少なかった

・・・・申込方法の問題

・来場者の案内の問題

・スタッフの役割分担が出来ていない（運営員が余剰で仕事が無かった？）

・実行委員とその他のモデル施設との連携

・開催日について（他のイベントと重なっていた？）

・モデル施設からの参加者も少なかった

・協力員間の情報共有がうまくいかない点があった

・プログラムについて、体験会と講演の両方に参加出来るようにしてはどうか

・・・・・など、さまざまな意見がありましたが・・。

「会場の確保は、曜日の希望は出来なかった」など

様々な事情や制約あったことも踏まえて、今後に活かしたいと思います。

これらの反省を踏まえて、今後の活動をより良いものにしていきましょう。

色々な気づ

きがありま

した

福岡地域連絡協議会の各施設からさまざまな反省・意見が出されました。

４期生からの報告２期生からの報告

2023年11月28日 福岡地域連絡協議会開催

３期生からの報告

特別養護老人ホーム なの国

特別養護老人ホーム 能古清和園

介護老人保健施設 ケアセンターひまわり苑

特別養護老人ホーム 宝珠の郷

特別養護老人ホーム 初花

2023年11月28日 福岡地域連絡協議会
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２期生・３期生(３施設)・４期生の

活動報告会をリモートで開催しました。



2024年1月23日 福岡地域連絡協議会開催

会場 特別養護老人ホーム次郎丸の里 (現地＋リモート) 14時～16時

４期生３施設からの実践報告の活動報告会を

ハイブリッドで行いました
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参加施設のみん

なで集まる機会

になりました

会場 特別養護老人ホーム次郎丸の里 (現地＋リモート) 14時～16時
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「オンラインでは繋がりにくい」「みんなで

集まる機会を設けたい」との声に応えて

次郎丸次郎丸次郎丸次郎丸のののの里里里里様に会場を提供して頂き

ました

会場 特別養護老人ホーム次郎丸の里 (現地＋リモート) 14時～16時

会議後は会場となった次郎丸の里様会議後は会場となった次郎丸の里様会議後は会場となった次郎丸の里様会議後は会場となった次郎丸の里様

の施設見学を行いましたの施設見学を行いましたの施設見学を行いましたの施設見学を行いました
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福岡県ノーリフティングケア普及促進事業

の取組は県のホームページで

ご覧頂けます‼
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